

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

EL PRINCIPIO ENEMIGO

El espectáculo que ofrece el universo dividido en presencia de la guerra anglo-boer, no puede ser más desconsolador. En todas las naciones civilizadas se lamenta la desgracia de los pueblos sud-africanos beligerantes: en todas se reconoce la justicia de su causa: en todas se celebran sus virtudes y su valor; y en todas se fulminan terribles anatemas contra la codicia británica, única y verdadera causa del hecho bárbaro que convierte en labrón y verdugo a un Estado poderoso, digno de empresas más humanas. Pero hasta ahí llegan las simpatías extraoficiales de la opinión universal, y de ahí no pasan: las simpatías oficiales no están con las víctimas; y el horrible sayón que condena a la última pena al derecho de gentes, invocando los del bandolerismo, podrá impunemente deshonrar de la manera más innoble el timbre más glorioso del vencedor, que es la dignificación de la victoria.

Para naciones como Inglaterra, no debe expresar nada el cuadro mejor compuesto que salió de pincel humano en este bajo mundo, que es, a nuestro juicio, el llamado de las *Lanzas* de nuestro gran Velázquez. Mas ¿qué expresará también para la diplomacia de todas las demás, que está viendo el desenlace del drama sangriento del Transvaal, y no encuentra un sólo medio, ni un sólo recurso, para impedir que el pueblo inglés solemnice la vileza de su victoria?

Nunca se halló el sentido moral del linaje humano bajo la tensión opresora de una coincidencia más inaudita de complicidades internacionales para poner en acción la fábula vulgar del lobo y el cordero: Los Estados autocráticos y los democráticos; los que se rigen por sistemas mixtos y por sistemas netamente republicanos; todos los pueblos cultos; situados en los cuatro puntos cardinales del globo terraqueo, Rusia, Alemania, Austria, Italia, Francia, España, los Estados Unidos y hasta la misma Holanda; de cuyo claustro interno salió la mayor parte de los pobladores de las Repúblicas sud-africanas, se ven surcados por las corrientes generosas de una misma opinión acerca de la justicia de la causa del pueblo boer, como puede verse diariamente en las columnas de sus más importantes periódicos, abrasados con el fuego de sus difamatorios. ¿En qué consiste que los instrumentos de gobierno de las susodichas potencias saltan por encima de esas corrientes y se cruzan de brazos ante el leopardo inglés, metido, no sólo a ladrón de minas; sino a carnicero contra infelices labradores; dos veces despojados, cuyo único delito ha consistido en creer que en el siglo de las conquistas modernas; en el siglo de las luces; en el siglo de la democracia y de las libertades de ancha base; era una realidad consoladora el derecho de propiedad? La inercia de esos instrumentos; su incompleto mutismo que deja entrever su hipocresía so-

lapada, su fe púnica que deja en libertad a la opinión para salpicar de fango a la nación inglesa; mientras felicitan a sus altas potestades por sus victorias contra un pueblo microscópico, en que cada combatiente tiene que luchar contra diez enemigos, obedecen a un temor justificado, a un miedo vilísimo, primera materia de toda infamia? No: a lo que obedecen es a la corrupción que pudre los huesos y los tuétanos de esos organismos vivos, el virus del liberalismo, ingerido en la carne, en la sangre y en los nervios de esos cuerpos larvados, cuya política se funda única y exclusivamente en el desprecio de Dios y del hombre, base positiva de la gran herejía de este siglo culpable.

El primer Napoleón, que fue profeta para anunciar el odioso imperialismo del pueblo inglés y predicó el bloqueo continental para inutilizarle en su nacimiento, fue también un saltador por el estilo del que lleva a sangre y fuego los territorios del Orange y del Transvaal; pero contra él se levantaron en armas los pueblos pequeños y los grandes; contra él se confabularon las naciones poderosas y las débiles; contra él se armó la liga formidable que le destruyó en Waterloo y recluyó en Santa Helena. ¿Cómo es que hoy no ha sucedido nada de esto cuando los Estados Unidos, con evidente abuso de fuerza y sin justicia, ni razón para ello, usurparon a España sus colonias, aliándose con razas semisalvajes, y cuando Inglaterra ha repetido las mismas lecciones de bandolerismo experimental con las repúblicas sud-africanas?

Pues es porque faltó la fe que llenaba entonces todos los corazones; porque una escaracha maldita ha helado en flor los nobles sentimientos de religión y justicia que enfeudaban en el alma de las naciones católicas; porque una sombra densa ha caído sobre todos los espíritus, apagando en ellos la luz de los hermosos ideales de la gloria; de la grandeza y del honor; es, en fin, porque el liberalismo corrompido y corruptor; emancipado de las leyes divinas y puesto al servicio del príncipe de la muerte; ha sustituido en todos los pueblos las leyendas de oro de sus nobles tradiciones con los cánones de un positivismo repugnante; llevando a las instituciones y a las costumbres el hedor infame de todas las concupiscencias para sustituir también al hombre por la bestia humana.

No es el miedo; no es la debilidad, no es la falta de medios; lo que impide que Inglaterra; esa nación de quien Heine dijo que no se la tragaba el mar porque el bocado le producía náuseas; lleve su merecido: es la corrupción liberal que satura y compenetra la naturaleza enteca de los pueblos contagiados con los efluvios de los progresos nuevos; es la moderna herejía religiosa, filosófica y política, que ha sustituido a Cristo Dios por el Estado Omnipotente; a la vida del espíritu por la de la materia; a la del honor por la del negocio y a la del derecho por la del hecho triunfante. Esta vida carnal y grosera; desprovista de

luces fulgurantes que reflejan a Dios, como la reflejaban las del Sinaí, resulta a lo ancho y a lo hondo esteril y homicida, y no produce ya un solo carácter, dispuesto al sacrificio por la verdad y por la justicia, ni forma un pueblo capaz de resistir a las fuerzas de la iniquidad, provistas de máquinas de guerra para reducirlo todo a pavesas.

Dejemos de llorar y gemir por la suerte de los pueblos sud-africanos; amenazados del *vacuities* de Chamberlain, peor quizás que el de Breno, que no fue empresario de minas; dejemos de inventar frases y tropos para poner en solfa la complicidad de los gobiernos europeos con la pérdida Albión, modelo muy encomiado de naciones liberalizantes. Todo lo que sucede es lógico, y los progresos nuevos se están cayendo del lado a que se inclinaron. Sentada la premisa liberal, todo lo que pasa son sus consecuencias inexorables.

Por eso lo que se nos impone es el recogimiento y la oración. El primero para conocer lo que somos y lo que debemos ser, y la segunda para pedir a Dios que nos ayude a combatir y vencer al principio enemigo que nos enferma y nos mata, convirtiendo a los pueblos en presidios sueltos, donde no se respira más que el ambiente de la infamia y de la barbarie, civilmente despojadas.

(El Correo Español).

BICOCAS.

¡Pobres contribuyentes!—Hé aquí los aumentos que introduce el Gobierno, a cargo del esquilmo contribuyente:

667,400 pesetas más, por territorial.
8.830,400 más, por contribución industrial.
2.000,000 más, por derechos reales.
1,600,000 más, por minas.
400,000 más, por títulos y grandezas.
600,000 más, por descuentos de pagos.
130,000 más, por carruajes de lujo.
2.228,000 más, por transportes.
5.000,000 más, por timbre.
26.500 00 más por tabacos.
500,000 más, por naipes.
600,000 más, por círculos y casinos.
9.000,000 más por sal.
8.000.000 más, por consumos.
17.500,000 más, por azúcares.
8.000,000 más, por alcoholes.

También se aumentan las cifras en las cédulas personales, la pólvora y demás explosivos; las cerillas; los espectáculos públicos; los transportes; licencias de caza y pesca; etc.; etc.; amén de los millones que importará la contribución sobre las utilidades.

Bien le está al país.

¿No quiso liberalismo?

Ya lo tiene.

Pague, pues; y no se queje; que si hoy paga mucho, mañana pagará más.

Y rueda la bola.

(El Diario Catalán)

BOLETIN RELIGIOSO

Jueves 12.—san Zenon obispo y mártir, san Victor mártir y san Julio I papa y confesor.
Viernes 13.—san Hermenegildo rey y martir.
Sábado 14.—san Pedro Gonzalez Telmo confesor, san Tiburcio mártir y santa Liduvia virgen.

Cultos.

Jueves 12.—La Misa y oficio divino son de la Feria 5.^a «in Coena Domini» con rito doble y clase y color blanco en la Misa.

Las funciones de estos días tendrán lugar segun el Ceremonial, ritual y horas acostumbradas de los otros años, en la Catedral, San Francisco, San Agustín, Santa Clara, Maria Auxiliadora y San Antonio.

En la Catedral á las ocho y media rezo de horas menores. Misa solemne, Bendición de Oleos y esposicion de Nuestro Señor en el Monumento. Por la tarde, á las 3 y media Lavatorio, sermon por el R. P. Roca S. J. y acto continuo Oficio de Tinieblas.

Viernes 13.—A las 7 de la mañana sermon de Pasión por el R. P. Roca S. J. y á las 9 el divino oficio. Por la tarde, á las 3 y media oficio de Tinieblas y Procesion del Entierro terminando con el sermon de la soledad de Maria Santísima.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

LA GRATITUD PARA CON DIOS.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para que nos acostumbremos á reconocer en todo y siempre los beneficios de vuestro Corazon y á daros gracias por ellos.

RESOLUCION APOSTOLICA.

Lo mismo en las alegrías que en las penas decir siempre: *¡gracias, Dios mio!*

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los niños y niñas de primera comunión.
- 2.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santa Patronos del Apostolado en el mes de Abril de 1900, y dias en que los celadores y celadoras con las condiciones ordinarias, pueden ganar indulgencia plenaria, por los difuntos.

- Dia 5, san Vicente Ferrer.
" 30, santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado y las de cuatro asociadas que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Captura.—Por el Sargento de la Guardia Civil Sr. Roselló fué capturado y conducido á su destino el soldado desertor Nicolás Vidal Expósito, perteneciente al Regimiento de Infanteria Baleares número 2, que hacia algunos dias vagaba por este término y hallado en el predio «Son Planas».

Digna de encomio es la conducta del expresado Sr. Roselló, cuya actividad y pericia en el desempeño de su cometido como comandante de este puesto tiene demostradas apesar del poco tiempo que de el se hizo cargo.

A los agricultores.—Dice un colega de Barcelona, que en la Granja experimental de la región catalana, se facilita gratuitamente semilla de algodón á los agriculto-

res que la soliciten y deseen efectuar ensayos sobre el cultivo de esta planta.

Expedición.—Muchos serán los astrónomos que formarán parte de la expedición francesa que organiza la sociedad astronómica, para presenciar en Elche (Alicante) el eclipse total de sol el 28 de Mayo. Entre ellos figurará el popular Flammarión, que saldrá de Marsella el dia 22; visitará á Palma el 29 y á Mahon el 30.

Por la vida del Papa.—He aquí un rasgo que da idea de la devocion que inspira el Papa en Italia.

Diez jóvenes de Aquila acaban de ofrecer á Dios un año de su vida para que alargue diez más la del Padre Santo.

El voto, que tiene mérito por ser esas doncellas muy jóvenes y reunir todo lo que puede hacerles amable la vida, ha sido escrito en un rico pergamino, en que pusieron sus firmas, y que fué remitido al Papa por un Padre Jesuita que á la vez solicitó una audiencia de Su Santidad para las abnegadas devotas.

Conmovidó por este sacrificio, y aunque suele negar audiencias más importantes á diplomáticos y personajes, consintió en recibir las y les dedicó paternalmente palabras de gratitud.

Circular.—En la Delegacion de Hacienda se ha recibido una circular dictando reglas para el canje de los efectos timbrados que han de quedar fuera de circulacion por virtud de la nueva ley del Timbre.

Los efectos que se han de canjear son los siguientes: Papel timbrado comun, clases 5.^a á 13.^a inclusive; id. id. judicial, clases 7.^a á 13.^a inclusive; pagarés de bienes desamortizados; contratos de inquilinato; pagarés del comercio; timbres móviles, clases 5.^a á 13.^a inclusive; letras de cambio; libranzas á la orden; licencias de uso de armas, caza y pesca, en poder de expendedores; pólizas de Bolas para operaciones al contado y vendis; id. para operaciones á plazos; id. para préstamos sobre efectos públicos, y timbres del recargo transitorio de guerra.

El canje comenzó el dia 1.^o de abril actual y terminará en fin del mismo mes.

¡Adelante menorquines!—Segun leemos en «El Grano de Arena» parece que pronto estarán agotados todos los billetes de primera y segunda clase para ir á Roma, con motivo de la proyectada peregrinacion á la Ciudad Eterna.

Para los pobres.—La Pia Union de San Antonio de Pádua repartió ayer 100 panes entre los pobres de esta ciudad.

Para el interior.—El lunes por la tarde salieron de esta ciudad, para sus respectivos pueblos, los señores seminaristas de este Seminario, con el objeto de pasar las fiestas de Pascua al lado de sus familias.

Datos.—Con gusto publicamos algunos datos que hemos recogido sobre el acorazado de guerra ruso «Almiral Nahkimoff.» Es hermoso barco construido el año 1885, y cuando visitó la pasada semana el puerto de Mahon procedia de Croustad, Kiel, Cherburgo y Cadiz, teniendo averiados los costados por haber atravesado los hielos y se dirige á Spezia donde permanecerá mes

y medio para reparar las averias sufridas. El nombre del barco está dedicado á la memoria del almirante ruso «Almiral Nahkimoff» que murió heroicamente en el combate de Sabastopol herido por una granada y cuyo retrato está colocado en el salon principal del buque.

Desde Octubre de 1897 no habia entrado en el puerto de Mahon ningun buque de la marina imperial rusa, siendo el último la corbeta «Vestnik».

Para los naufragos.—A pesetas 1783'10 ascendia el sábado último la suscripcion abierta en Mahon á favor de las familias de los naufragos del laud «Volador».

Pájaro.—Hemos tenido ocasion de ver un hermoso pájaro forastero, disecado, cogido vivo, un dia de gran temporal, á la orilla del mar, cerca «es caló de s'oli» en el término de San Luis.

Limosnas.—Se están recogiendo algunas limosnas con el fin de colocar gradas de marmol en las capillas de la iglesia de Nuestra Señora del Rosario. Aplaudimos la idea, deseando que cada cual contribuya segun pueda.

Real orden.—Se ha publicado una real orden disponiendo que los movilizados de Ultramar pasen á incorporarse á sus respectivas inspecciones.

Disposicion.—Se ha dispuesto, despues de recibir la sancion régia, que durante todo el presente año natural rija la ley de fuerzas navales de 1899-900.

Contratos.—El Ministro de la Gobernacion ha dictado una real orden exponiendo las medidas que deben tomarse para la adaptacion al año natural de los contratos de arriendo de servicios y arbitrios municipales, que terminan en 30 de Junio próximo venidero.

Nueva organizacion.—Dicese que muy en breve se publicará el decreto referente á la nueva organizacion de las fuerzas del ejército, estableciendo asimismo reformas en el cuerpo eclesiástico castrense, en lo que respecta á la asimilacion de sueldos establecida por la ley.

Aumento de guarniciones.—Ha quedado ultimada la formacion de las nuevas unidades con que se han de aumentar las guarniciones de Baleares y Canarias.

A las mencionadas islas irán dos baterías más, que se formarán con fuerzas de Barcelona.

Irán tambien dos compañías de telégrafos que se formarán en Madrid; un regimiento de infanteria para Baleares y otro para Canarias; y otro de caballeria para cada una de las mencionadas islas, que se formarán respectivamente con fuerzas de Sevilla y de Barcelona.

De un momento á otro se publicarán en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» las disposiciones relacionadas con la organizacion de estas fuerzas.

Adquisición.—La casa editorial «La Bordadora» que dirige D. Jaime Brugarolas ha adquirido la propiedad de los periódicos «La Perla Artística» y de «La Mariposa» que se publicaban en Valencia, corrien-

do á cargo de dicha casa la continuacion de ambas publicaciones, cuyos suscriptores, pueden dirigirse desde esta fecha á la Administracion de Barcelona, donde queda establecida la redaccion y direccion.

Reunion.—Las señoras Directoras y Auxiliares de Coro de las Hijas de Maria de esta ciudad, tendrán el próximo domingo á las cinco de la tarde junta general en los salones de la Escuela Dominical con el objeto de tratar un asunto de interés para las asociadas. Se recomienda la puntual asistencia á la indicada reunion.

En San Agustín.—En el altar de San Luis, el domingo último, se efectuó la ceremonia de imponer la medalla de San Luis á trece congregantes Estanislao y la de San Estanislao á diez y ocho aspirantes. Acto seguido dirigióles la palabra el M. I. Sr. Arcediano quien acababa de investirles la librea Mariana.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS.

El semanario *Soller* ha dedicado un número extraordinario al Circulo del mismo pueblo, con motivo del primer aniversario de su fundacion. Llaman justamente la atencion la multitud de grabados y la elegancia que ostenta el conjunto del número indicado.

Menorca

Mahón.—El 2 del actual, salieron de Mahón recorriendo los pueblos circunvecinos, una excursion ciclista formada de treinta y cinco individuos entre oficiales del crucero ruso y mahoneses.

Además, el Sr. Comandante y algunos oficiales del indicado acorazado acompañados del Consul de su nación, visitaron al Monte-Toro dejando una limosna para aquel santuario, y se dirigieron despues al pintoresco pueblo de Fornells, repartiendo importantes limosnas entre aquellos pobres habitantes obsequiando á los niños con dulces y refrescos.

—El pasado mártes se inauguró en la Academia de S. Estanislao una clase de dibujo, habiéndose matriculado veinte alumnos.

—Por acuerdo de los Sres. Párrocos, se celebraron, el juéves pasado, en la iglesia de S. Francisco, extraordinarios cultos, con motivo del solemne homenaje á Jesucristo Redentor nuestro.

—De dia en dia, procedente de Palma, es esperado el laúd «Ntra. Sra. del Cármen,» conduciendo 6000 kilogramos de pólvora.

—El dia 5 del que rige, salió para Spezia el acorazado ruso «Almiral Nakhimóff,» al objeto de celebrar el sábado próximo la fiesta de la Anunciación toda vez que el calendario ortodoxo, señala 12 dias de diferencia en el cómputo del tiempo, de manera que la Pascua que nosotros celebramos el 15, para los rusos es el 27.

Al abandonar el acorazado las aguas del puerto, su comandante entregó al Consul de su nación, 50 francos destinados á una niña huérfana de Fornells.

—Una persona caritativa entregó el miércoles la cantidad de cien pesetas á la Tesorería de la Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.

—En la tarde del miércoles los jefes y oficiales, francos de servicio, del acorazado ruso «Nackimoff» pasaron á oír los re-

gistros del órgano de la parroquial iglesia de Santa María, del que hicieron entusiastas elogios. Fueron despues á visitar los edificios mas notables de la poblacion, deteniéndose largo rato en leer en la iglesia de la Purísima Concepcion, el epitáfico grabado en una lápida escrita en latin, ruso y griego, que cubre la tumba donde descansan los restos mortales de un distinguido oficial ruso, fallecido en esta ciudad durante la dominacion británica.

—Al proceder una de las Hermanas Paulas, á encender lumbre en el hornillo destinado á la coccion general, y en el momento de hallarse en medio de la estancia, sonó una terrible detonación, que causó grandes destrozos en la misma hornilla y en una de las hojas de la puerta de entrada á la cocina, é hiriendo aunque no con la gravedad que era de esperar á la Hermana.

Se supone que la explosión fué producida por algún residuo de dinamita, abandonado inadvertidamente entre los escombros.

—El semanario de sport «Palma Ciclista» en su número correspondiente al 22 del próximo pasado, publica el grabado de la ciclista mahonesa Srta. Catalina Camps.

Fornells.—El pasado juéves, 5 del actual, presencié el indicado pueblo un grandioso é imponente espectáculo; rápidas exhalaciones eléctricas, truenos retumbantes, fuerte granizada, negras y espesas nubes, trombas marinas y... muchas barcas pescadoras que habian salido del puerto. A la torre acudieron muchas familias para precenciar el estado del mar, siendo de los primeros el Sr. Párroco que al divisar las frágiles barquillas, procuró animar y consolar á aquellos pobres vecinos, exhortándolos á implorar el auxilio del cielo. Escuchó benigno el Señor las súplicas de los atribulados, devolviendo felizmente al seno de sus familias á los seres queridos.

En la misma noche, acudió el pueblo en masa á la Iglesia Parroquial, para dar gracias al Dador de todo bien por tan señalado beneficio.

Mallorca

—Por el interior del puerto se llevaron á cabo las primeras pruebas de la máquina del vaporcito «Salinas,» construida en los talleres de don Juan Oliver (Maneu), y al parecer resultaron bastante satisfactorias.

—Se ha participado al Sr. Gobernador civil que en la imprenta de D. Bartolomé Rotger se publicará un periódico titulado «Heraldo de Baleares» bajo la direccion de D. Ricardo Salvá.

—Por mandato del Juez de Instruccion han sido puestos en libertad provisional bajo fianza de 2,000 pesetas cada uno los quince individuos detenidos como presuntos autores de la tala de árboles del monte comunal de Buñola.

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el 17 actual el pailebot «Paquete Ciudadelano» su patron D. Martín Pons admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha D. Lorenzo Arguimbau.

Telegramas.

Madrid 3.—Londres.—Ha llegado á

Bushamkop la division mandada por el general French.

Los boers toman agua de Bloenfontein.

Ha habido un combate cerca de Mafeking, desconociéndose los detalles. Dicese, empero, que la pequeña columna mandada por el coronel Plumer, se ha retirado con grandes pérdidas.

Madrid 6.—Londres.—Reina extraordinaria alarma en esta capital por las noticias que se reciben del Transvaal.

Los boers se reconcentran en las inmediaciones de Bloenfontein con intencion de recuperarlo.

El general Methuen se encuentra cercado y otras columnas se hallan también muy comprometidas.

Madrid 6.—Londres.—Los boers continúan aumentando en número considerable en los alrededores de Bloenfontein.

El general Roberts ha ordenado á las tropas la evacuacion de la plaza. Esta se efectuará lentamente.

El general Roberts se encuentra en Bloenfontein al frente de su division.

Madrid 6.—Los boers han rechazado á los ingleses que intentaron hacer una salida de Mafeking apresando á 5 oficiales y 9 soldados.

Han sido conducidos á la frontera 45 ingleses en virtud del decreto de expulsion dado por el presidente Krüger.

Madrid 6.—Telegramas del Sud de Africa dan nuevos detalles de la captura de un convoy, en Tabanchnu, sobre cuyo hecho se acentúa tuvo mucha más importancia de la que se creyó al principio.

Posteriormente se ha sabido que los boers hicieron 389 prisioneros á los ingleses.

Aquellos apoderáronse además de importantes documentos incluso del plan de ataque á Johannesburg, que los ingleses pretendian llevar á cabo en la misma forma que el doctor Jameson en 1895, y que fracasó por completo gracias á la táctica de Joubert.

Sábese que los orangistas tienen el propósito y abrigan la esperanza de reconquistar Bloenfontein. Dicese que rivalizan á los boers en ardimiento y bravura.

Ha estallado una sublevación en los distritos de Prieska y Keuhand de la colonia del Cabo. Muchos de los sublevados se dirigen á Calvisna; otros hacia Jons-teen y Steams.

Estos levantamientos constituirán varias dificultades para el ejército de lord Roberts.

Madrid 6.—Se insiste que habrá crisis á últimos del mes tomando por base la division del Ministerio de Fomento.

Madrid 6.—En las minas del Transvaal se está trabajando incesantemente para atender á los gastos enormes que proporciona la guerra.

El presidente Steyn se ha encargado

VARIEDADES.

del mando supremo de las fuerzas del Estado libre de Orange.

Han llegado á Pretoria un centenar de extranjeros que se supone van á combatir al lado de los boers.

Madrid 6.—Bloenfontein.—Los boers se han presentado hoy con tres cañones y fuerzas considerables en las inmediaciones de Bushankop.

Las enfermedades diezman el ganado inglés, paralizando de esta suerte los transportes que conducen provisiones de boca y guerra al ejército de Lord Roberts, y dificultando las operaciones.

Madrid 6.—Londres.—Preocupa mucho en la capital la inactividad forzosa en que se encuentra el generalísimo Lord Roberts.

A consecuencia de la falta de caballos son muchos los casos en que los boers se acercan al campamento del generalísimo inglés sin que éste pueda impedirlo.

Madrid 7.—New-Orleans.—Algunos ex-presidentes de las repúblicas centrales de América juntamente con algunos ex-generales de las mismas han celebrado un meeting en esta ciudad pidiendo que los Estados-Unidos asuman el Gobierno de aquellos países fundándose para ello en el estado perenne de revueltas intestinas y guerras civiles en que se encuentran.

Los americanos asistieron á estas manifestaciones, con lo cual se prueba que en un porvenir no lejano flotará en ambas Américas el pabellón estrellado.

Madrid 7.—El general Roberts telegrafía que en las inmediaciones de Bloenfontein los boers han cercado á 5 compañías inglesas. Supónese que serán copadas.

Sublime respuesta.—Un vicario de la parroquia de San Pablo, en Lyon, fué arrastrado en 1793 y condenado á muerte. En el momento de subir al cadalso, el presidente le dijo:

—Ciudadano, entrégame tus licencias eclesiásticas, y la República te absuelve.

—Perdilas; pero hay otro ejemplar en el cielo: guillotínadme é iré á buscarlas.

Un mal comediante acostumbrado á ser silbado en todas las poblaciones á donde iba, viéndose un día más maltratado que de costumbre, se volvió tranquilamente al público al abandonar la escena y le dijo:

—Señores, ya os cansareis; ¿se han cansado en otras partes!

Esta ocurrencia hizo reír al público, y desde entonces se le trató con benevolencia aun cuando no mejoró en condiciones.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela.

Formado el padrón de los arbitrios establecidos sobre carruajes, puertas, balcones y ventanas que se abren sobre la via pública para el corriente año de 1900 y un semestre de 1899-900, estará expuesto al público en la Secretaria de este Ayuntamiento por espacio de 15 días, á efectos de reclamación, transcurrido dicho plazo ninguna será atendida.

Lo que se anuncia para conocimiento de estos vecinos.

Ciudadela 4 Abril de 1900.—El Alcalde accidental.—Joaquín Comella.

BIBLIOTECA DEL HOGAR.—Serán de novelitas de sana tendencia moral que ofrecen á las familias católicas, prácticas lecciones en la vida social de nuestros días. Van coleccionadas en hermosos grabados.

No mas mostrador, por D. Francisco de P. Capella.—1'50 en tela.

Espera, por Aurora Lista.—1'50 en tela y planchas doradas.

Sin Dios, por Raquel.—1'50 en tela.

La gitana, por D. Francisco de P. Capella.—1'50 en tela.

Cadena de oro, por Aurora Lista.—1'75 en tela.

La perla preciosa, por Matilde Bourdón.—1'50 en tela.

La firma del banquero, por Aurora Lista.—1'25 en tela.

Subasta pública

Tendrá lugar respecto de una porción de terreno del camino de Santandria que mide 67 áreas 17 centiáreas.

El acto se verificará el 1.º de Mayo próximo á las 11 de su mañana.

El pliego donde constan las condiciones y rebaja sobre el tipo de la primera subasta obra á poder del notario Sr. Anglada, en cuyo despacho se verificará la subasta.

Caramelos

En la confitería de Gaspar Triay se encontrarán estos días de todas clases aromatizados con esquisitas esencias de plátano, piña, cidra, melo, algodón, vainilla, fresas, glosellas, menta, limon bergamota, naranja, chocolate, café, anís, rosa etc., etc.

Se encontrarán además los riquísimos pastelillos de pescado de todos tamaños y precios, avisando con un día de anticipación; conservas de hortalizas de todas clases.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massani, calle de J. M. Quadrado.

Núm. 3. --Folletín de *El Vigia Católico*.-- Enrique Silvio ó el arrepentimiento.

—Buenas tardes, hermano, ¿cómo se encuentra V.?

—Mal, muy mal, P. Sales; contestó el enfermo con voz afectada, y rompió en un amargo llanto. Quedóse el padre admirado de que el enfermo le hubiese llamado por su nombre, y le sorprendieron también sus lágrimas.

—¿Por qué llora V. tanto? Es preciso tener valor y sufrimiento, sus dolores, no lo dudo, serán muy grandes; pero llevándolos con paciencia y resignación...

—¡Ay; padre mío! jamás creí yo que había de verme en tal estado. ¡Si hubiera hecho caso de los consejos y advertencias de V.! Pero en aquella edad.

—¿Cómo? ¿pues que V. me conoce?

—Padre Sales ¡por Dios! no me aflija V. mas. Y el enfermo se mostraba mas contristado, y echando mano á un cordoncito que tenia pendiente al cuello, enseñó al sacerdote una medalla; diciéndole: ¿No me conoce V. por esto?

—Hermano, yo sé que he dado muchas de esas medallas; ordinariamente se las regalaba á mis discípulos el día de su primera Comunión: sin duda V. será uno de ellos, más ni

recuerdo su nombre ni su fisonomía.

—¡Triste de mí! ¿Tanto me han desfigurado mis extravíos, que no conoce V. á Enrique Silvio...

—Hijo de mi corazón, ¿con que tú eres Enrique Silvio?

—Sí, padre, sí mi querido P. Sales; más no me llame V. hijo, pues si es verdad que V. ha sido para todos sus discípulos un verdadero padre, también lo es que no tendrá acaso uno mas perverso que yo.

—Por perdido que seas, mi amado Enrique, yo tengo muchas razones para llamarte hijo. Ya sabes que los maestros tenemos para con nuestros educandos el carácter de padres, y tú fuiste educando mío.

—Pero olvidé muy pronto sus sabias lecciones.

—No importa para lo que estoy diciendo. Soy además sacerdote de Jesucristo, y esta dignidad me constituye también padre tuyo. Así, pues, hijo te llamaré, tanto mas cuanto que espero en Dios he de prestarte aquí algun servicio verdaderamente paternal por razon de mi ministerio.

—Ojalá fuera así, P. Sales.

—No lo dudes; así será. ¿No me oiste decir

muchísimas veces en tu niñez, que en el mundo nada sucede por lo que llaman casualidad, sino que todo viene sabiamente ordenado por la divina Providencia?

—Sí padre, muchas veces nos lo repetía V., así en sus pláticas, como en sus conversaciones familiares.

—Pues bien, no en vano ha querido Dios que otro discípulo mío me haya dado conocimiento de lo que aquí se trabaja por la salvación de las almas.

—Sí; Montalvo, ya le he visto aquí por las tardes y le he conocido, mas él sin duda ha tenido á menos el hablarme...

—Quizá le haya sucedido como á mí, no haberte reconocido.

—No padre, no; bien sabe quién soy, pero somos el oprobio de la sociedad los jóvenes viciosos, y nada tiene de extraño cuanto mis propios parientes se avergüenzan de mí... Decía todo esto Enrique entre mil sollozos y abundantes lágrimas, y el P. Sales viéndole tan afectado, tuvo por conveniente el despedirse de él, más no sin ofrecer que al día siguiente volvería á visitarle. Le dijo una y otra vez que contase con él como con un padre, que le amaba de todas veras, y que ha-